

# Xi consolida su control sobre el Ejército con la purga de su general más destacado

**PEKÍN.** Según analistas, con este movimiento el presidente de China potencia, además, altos grados de lealtad a su liderazgo en el Ejército Popular de Liberación (EPL), que responde al Partido Comunista. No obstante, abre dudas sobre Taiwán y su sucesión.

Agencias

**C**atapultado a la primera vicepresidencia de la Comisión Militar Central (CMC), máximo órgano dirigente del Ejército chino, en 2022, el general Zhang Youxia parecía inmune a las purgas que habían sucedido a la cúpula castrista en los últimos años. No lo era.

El sábado pasado, el Ministerio de Defensa de China sorprendió al anunciar que tanto Zhang como Liu Zhenli, jefe del Departamento de Estado Mayor Conjunto de la CMC, estaban siendo investigados por "graves violaciones de la disciplina y de la ley", eufemismo habitual para referirse a delitos de corrupción.

Con este movimiento, el presidente Xi Jinping, quien también dirige la CMC, "consolida su poder y autoridad" sobre las

Fuerzas Armadas y "asegura un alto grado de lealtad a su liderazgo" dentro del Ejército Popular de Liberación (EPL), institución clave del sistema político chino que responde orgánicamente al Partido Comunista (PCCh).

"Xi probablemente considera que Zhang ha desarrollado una base de poder demasiado independiente dentro del EPL, lo que podría representar una amenaza para su autoridad. Por lo tanto, necesita destituir a Zhang para garantizar su control sobre el Partido y que el EPL se mantenga firme", aseguró a Efe William Yang, analista senior para el Noreste de Asia en International Crisis Group.

Las investigaciones abiertas sobre estos dos oficiales han terminado por trastocar la estructura de mando del EPL: de los siete miembros que tenía la CMC



EL PRESIDENTE CHINO REMOVÍ A ZHANG YOUNXIA, UNO DE LOS OFICIALES DE MÁS ALTO RANGO DEL EJÉRCITO Y UNO DE LOS ALTOS CARGOS CHINOS.

a finales de 2022, actualmente solo quedan dos, el propio Xi y Zhang Shengmin, vicepresidente segundo y jefe de la campaña anticorrupción del Ejército. Los demás han sido purgados.

#### DIFERENTE A LAS DEMÁS

Las pesquisas en torno a Zhang Youxia, de 75 años, son diferentes a las anteriores, no solo por tratarse del oficial uniformado de mayor rango en ser depurado

hasta la fecha, sino por su estrecha vinculación personal y familiar con Xi: sus padres combatieron juntos en la guerra civil y por su papel fundamental en las reformas militares lanzadas por el líder chino en 2015.

Zhang era, además, uno de los pocos generales que quedaban en China con experiencia real en combate, lo que probablemente llevó a Xi a promoverlo hasta la primera vicepresidencia

de la CMC a los 72 años, 4 sobre la edad oficial de jubilación.

No obstante, en una editorial publicada el domingo, el principal periódico del EPL fue muy duro para denunciar las presuntas irregularidades de Zhang, acusándolo de "debilitar gravemente la imagen y la autoridad" de la CMC -es decir, de Xi- y dañar a la Partido, al Estado y al EPL.

"El mero hecho de que Xi haya podido destituir a tantas élites del EPL desde que asumió el poder es una clara señal de que su posición en el régimen sigue siendo inquebrantable", afirmó a Efe Char, profesor asistente de la Escuela S. Rajaratnam de Estudios Internacionales de Singapur.

**¿QUÉ PASARÁ CON TAIWÁN?**  
 Las causas contra Zhang y Liu

llegan a un año de dos hitos clave: el XXI Congreso del PCCh -que se celebra cada cinco años y en el que Xi buscará previsiblemente un cuarto mandato- y el centenario de la fundación del EPL, fecha para la que, según la inteligencia estadounidense, el líder chino habría ordenado que las Fuerzas Armadas estén preparadas para una posible contingencia sobre Taiwán.

La "reunificación" con esta isla, administrada de forma autónoma desde 1949 y considerada como una "parte inalienable" del territorio chino, es una de las prioridades estratégicas de Xi, y las purgas no alterarán ese objetivo a largo plazo, aunque podrían postergarlo brevemente.

La incógnita ahora es qué perfiles escogerá Xi para dirigir los designios del Ejército más grande del mundo.

CG